
 

 

  

 

 

                   

 

 

 

 皆さん、こんにちは。 

本日は、お客様がお越しくださっておりますので、ご紹介いたします。 

日本テクノ(株)松本営業所・所長 黒岩大輝様です。 

後ほど卓話をお願いしています。よろしくお願いいたします。 

本日は、感染状況が落ち着いてきたこともあり、通常例会といたしました。 

久しぶりに百瀬先生の演奏を聴きながら、皆さまにお食事を召し上がっていただけ

るということで 嬉しく思っています。 

4 日(土) は、暦の上では「立春」でした。当日、今シーズンは 諏訪湖の「御神渡

り」は 出現しないということで、「明けの海」宣言が ありました。 

「御神渡り」は、岡谷・諏訪地方の冬の名物の一つです。 

来年こそは「御神渡り」が出現することを願うばかりです。 

さて、先週末からテレビや新聞・ネットで報道されていた米国本土に飛来した中国

の偵察気球は、4 日に米軍が撃墜したということで 一段落となりました。このニュ

ースに接し 思い返されたのが、太平洋戦争中 旧日本陸軍が開発し実際に使われた

「風船爆弾」の事でした。 

（本日の信濃毎日新聞 1 面コラム「斜面」に、この事が掲載されています） 

昭和19年11月から 日本本土より約9千個が放たれ、偏西風に乗って1千個近くが、

アメリカ大陸に到達したということです。 

興味のある方、吉村昭 著「蚤(ノミ)と爆弾」という小説もご覧ください。 

「気球」や「風船」は 夢や平和をイメージさせますが、こうして軍事関係に転用さ

れることは、誠に残念なことだと思います。 

ロータリークラブ特別月間、2 月は「平和と紛争予防/紛争解決月間」となっています。 

会 長 挨 拶 
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ロシアが ウクライナに軍事進攻し、間もなく 1 年になろうとしています。 

ウクライナに、1日も早く平和な日が訪れることを 祈るのみです。 

以上、はなはだ簡単ではありますが、会長挨拶といたします。 

本日もよろしくお願いいたします。 

 

 
・昨年末、横浜戸塚中央ＲＣの皆さんが伊那市を職場訪問で訪れ、途中偶然観光荘

さんにお立寄りいただき、お互いロータリアンであるという事で後日手紙とバナー

を送っていただきました。こちらからもお礼の手紙とバナーをお送りいたしました。 

 

・次週 2月 14 日は、年間計画による指定休会日です。 

・次回は 2 月 21 日、職場訪問例会を諏訪倉庫様で行います。会場が変わりますので

お間違えの無いようにお願いいたします。 

・2 月のＲレートは、1＄130 円です。 

 

 

プログラム委員会  2 月 21 日は、諏訪倉庫様への職場訪問となります。例会も諏

訪倉庫様で行わせていただきます。直接お越しください。例会後、職場を拝見させ

ていただき、お弁当を持帰っていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

 

幹事岡谷

ロータリ

ー岡谷ロータリークラブ会員の皆様、こんにちは。 

本日は卓話の時間をいただきありがとうございます。 

私の出身は須坂市です。一度東京に行き須坂に戻り、高校は佐久、

大学は千葉と、転々としておりました。小さいころから身近に電力

に関わっていたせいか、子供ながらに電力の知識があり興味を持って過ごしてまい

りました。千葉の大学でしたが就職は地元を希望し現在に至ります。 

本日は、ニュースでもお聞きになっていると思いますが、電気代の高騰についてど

んな状況なのか簡単に説明させていただきたいと思います。 

長野県では中部電力さんが電気の供給をほぼ 100％しておりました。2016 年 4 月に 

電力の小売り自由化が始まり、もしかしたら我々日本テクノの者も、会員の皆様の

所へ営業に行かせていただいたかもしれません。そんな流れが 2017 年をピークに広

がりました。電力自由化は国が推し進めた内容で、競争を促して電気代を安くする

狙いでした。 

長野県にある 7,000 個の高圧電力（キュービクル）のうち 2,500 個は中部電力以外

に変わりました。しかし、変えた先で電力逼迫が起こり撤退したり電気代を上げな

ければ更新しないという状況が起きています。なぜそうなったかというと、電気は

原価が決まっており、安くすれば売れるわけですから価格の競争が激しくなります。 

会 長 報 告 

幹 事 報 告 

卓話「新電力サービスについて」  

日本テクノ（株）松本営業所長 黒岩大輝様 

委 員 会 報 告 



 

 

ところが、去年の 3 月にロシアによ

るウクライナ侵攻がありました。日

本は島国なので自社発電となると

原子力、火力、水力、風力、太陽光

発電などがあります。原子力発電を

除いてしまうと、いつでも賄える量

を作れなくなります。どうしても外

国から液化天然ガスを輸入しなけ

ればなりません。ロシアの経済制裁

の影響で日本に入ってくる量が少

なくなり電気が足りなくなります

が、電気の需要は変わらないため需

要と供給のバランスが崩れます。

2020 年コロナの影響で飲食店が自

粛したり、在宅ワークになり電気の

需要が一時的に著しく低くなった

時代がありました。その後落ち着き

ましたが、今度は円安の影響で電気

代が高くなりました。元々10 円の原

価だったものが 25～30 円に上がっ

てしまい電力会社が撤退してしま

いましたが、当社は発電所を持って

いるため撤退しませんでした。 

オール電化が非常に流行りました

が、今となっては私個人の見解です

が、空調設備はガスファンヒーター

の方が安くなると思います。4 人家

族のオール電化で、電気代が 6～7

万になった家庭もあります。対策と

しては、アンペア契約を見直すのが

一番です。また、基本料金は一年で

一番使ったところ（30 分毎/1 日）

が基本料金となってしまいます。な

ので使っていない分まで払わなけ

ればいけないことになります。当社

日本テクノは「これ以上使うと基本

料金が上がります」とアラームでお

知らせいたします。このサービスは

松本の営業所で立ち上げてまだ 10

年ですが、我々のサービスは大きく

は変わりませんが、取り組みとして

は 10年前と大きく変わっています。 



 

 

岡谷ロータリークラブの事業主様も 

これを機会に、何か一つでもお役に

立てることがあればと思いますので

お困りのことがあれば、声をかけて

いただければと思います。 

また、ご自宅や事業所で太陽光発電

を使われている方もいると思います。

太陽光パネルの設置には電気の税金

で補助が出でます。政府も進めてお

り今後はかなり増えていくと思われ

ます。昔は深夜電力が安かったので

すが、長年の時を経て日の出ている

昼間の方が安くなるという現状です。 

これからは、皆様の電気の使い方に

沿って一番良いプランを選択してい

ただくべきだと思います。皆様の使

う量、時間、時期を考え検討してい

ただければと思います。 

日本テクノは、電力の受入れと支援、

電気を安くできるアドバイスをお伝

えしていきたいと思っております。 

ご清聴ありがとうございました。 
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日本テクノ（株）松本営業所長 黒岩大輝様、本日の卓話よろしくお願いいたします。 
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